

BOURG-EN-BRESSE

Un Tremplin pour favoriser l'emploi des personnes en réinsertion sociale

Ce mardi 27 juin, la signature d'une convention entre l'association Tremplin et le Medef de l'Ain vise à la valorisation par la réinsertion sociale des personnes en difficulté. Le but est de faciliter l'accès à un emploi à destination de ces travailleurs motivés pour décrocher une place dans le monde du travail.

Il fut un temps où signer une convention de partenariat entre une association favorisant la réinsertion sociale et un organisme comme le Medef aurait été difficilement imaginable. Un constat établi par Agnès Bureau, la présidente de Tremplin. Mais au fil du temps, en 35 ans d'existence, des passerelles entre certaines entreprises et l'association se sont forgées, aboutissant sur une convention pleine de promesses. Un partenariat allant désormais jusqu'au représentant des chefs d'entreprises français avec le Medef de l'Ain. La convention signée permet de continuer d'avancer dans l'accompagnement vers l'emploi.

« Il est fondamental de partir du principe que chacun a des capacités et compétences » déclare Mme Bureau. Tremplin et le Medef ambitionnent de mieux se connaître et d'encourager les entreprises du département dans cette démarche. Les richesses produites sont différentes entre les sociétés de l'économie conventionnelle et les structures sociales et solidaires. Des ressources combinées qui profiteront des valeurs ajoutées dégagées par chaque acteur.

Lutte contre l'exclusion sociale

Travailler main dans la main



Une convention inédite a été signée entre Tremplin et le Medef de l'Ain, qui vise à favoriser l'accès à l'emploi des personnes en difficulté accompagnées par l'association. Au centre, Agnès Bureau, présidente de Tremplin et Stéphane Rostaing, président du Medef de l'Ain, entouré des représentants d'entreprises du département. Photo Catherine AULAZ

Des entreprises solidaires à la réinsertion

Le partenariat entre Tremplin et la Medef de l'Ain a aussi été l'occasion pour certaines entreprises, favorables à accueillir des personnes en réinsertion sociale, de prendre acte de cette signature. Par leur présence, Tremplin a pu établir des contacts pour les transformer en relations afin de devenir des destinations pour un emploi. Des sociétés pouvant s'accorder avec les différentes formations suivies au sein de l'association. L'entreprise de l'économie sociale et solidaire présidée par Agnès Bureau a pu compter sur six acteurs venant assister à la signature avec le Medef de l'Ain. Du côté de Verallia, on se prépare à accueillir de potentielles

demande une certaine adaptation. « Nous devons créer des habitudes de fonctionnement, instaurer une routine

personnes. « J'ai pu visiter l'association et j'ai été impressionné par l'engagement des gens qui s'y trouvaient » déclare Patrice Copin, directeur du site de Lagnieu.

« Nous avons la possibilité de former directement dans notre entreprise. On espère trouver des convergences et insérer au mieux ceux qui peuvent nous rejoindre. C'est un grand plaisir pour nous de participer à l'insertion de ces personnes où l'inclusion est une valeur importante dans notre entité » ajoute-t-il. Un sentiment partagé du côté de la Poste. « Ce sont des structures avec qui, on essaie de collaborer » abonde Thierry Tournier, délégué territorial dans l'Ain. « L'envie l'emporte sur la formation que

permettant de travailler ensemble de façon régulière et efficace » explique Martial Do, directeur général chez

t-il. À court terme, la moitié parvient à trouver rapidement un travail mais pour certains, un poste est pourvu après trois mois.

Stéphane Rostaing est venu visiter l'association et a été surpris par sa qualité. « Je me suis aperçu qu'il y avait du sens à mettre les entreprises du département en relation avec Tremplin » déclare le président du Medef de l'Ain. Certaines sociétés aindinoises ont du mal à recruter. Parallèlement, il y a un réservoir de personnes motivées à trouver un travail. L'idée consiste alors à concilier ces deux phénomènes permettant de répondre à la demande de l'emploi et à lutter contre l'exclusion, slogan de l'association. La réinsertion faite au sein de Tremplin est aussi de la formation à différents métiers

« Cela prend tout son sens, puisque les entreprises vont pouvoir embaucher des gens ayant été formés au préalable grâce au travail de Tremplin », précise-t-il. Divers métiers sont représentés par exemple la cuisine, le secteur du bâtiment mais aussi le textile à travers les boutiques détenues par l'association. De quoi permettre de porter main forte tout en bénéficiant des bienfaits de l'inclusion pour rompre avec les difficultés repérées par ceux qui désirent un travail dans lequel s'épanouir. L'idée de venir casser des codes et surtout d'abandonner ce sentiment d'être en marge ou exclu. Ce premier partenariat entre le Medef de l'Ain et l'association pour la réinsertion sociale en est la parfaite illustration. L'opportunité d'offrir peut-être un tremplin pour la vie.

• **Andréa Lamy**



Thierry Tournier, délégué territorial du groupe La Poste dans le département de l'Ain. Photo Catherine AULAZ

« On peut rapidement faire. Les personnes sont motivées à trouver un travail et c'est ça qui compte » conclut-il.

Tremplin. « On embauche entre 150 et 180 personnes sur une année pour les accompagner vers l'emploi » détaille-